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entrevista
Entrevista al Dr. Jorge Luis Cáceres,  Consultor de Regulación y 
Seguridad Minera.

“El Estado tiene que dar 
signos de liderazgo en 

temas mineros”
Revista Tecnología Minera 

(TM):¿Cómo evalúa el panorama 
actual del sector minero?

Jorge Cáceres (JC): Creo que 
podemos hablar de las oportunida-
des perdidas en el último quinque-
nio. Este gobierno está por terminar 
su mandato, y hay que ver que se ha 
logrado avanzar y qué falta concluir 
en el entorno actual. 

Existen dos escenarios que son 
importantes de resaltar. 

Primero, que estamos en una 
situación de baja en los precios de 
los metales, esto significa que bási-
camente, todos los proyectos que 
no se han puesto en operación en 
estos últimos seis años, serán más 
complejos que puedan ser operativos 
en los próximos años por la dinámica 
que tienen la duración de los proyec-
tos mineros.  

Esto se debe a una cuestión sim-
ple que se debe al precio del dinero: 
en estos momentos la baja de los 
precios de los minerales refiere dos 
elementos adicionales que son la 
demanda de los metales ha bajado 
por el tema de China, pero también 
se debe tener en cuenta una figura 
importante que es el costo del dinero 
ha subido. La Reserva Federal Ameri-
cana ha aumentado la tasa de interés 
y eso significa que el costo de dinero 
es mucho más oneroso y eso refiere 
dos cosas que es que el capital de 
riesgo que se usa en toda explora-
ción cuesta más. Entonces, el capital 
de riesgo cuesta más por lo cual se 
invertirá dinero en operaciones que 
sean redituables y lo menor riesgosa 
posible. Por lo cual, las compañías 

mineras van a buscar los lugares 
donde haya menos riesgo. 

En este tipo de escenarios, hay 
que preguntarse cómo hacemos para 
que las exploraciones sigan. Entonces 
hay que considerar al Estado, el sec-
tor privado y la población. Ahora, en 
este triangulo famoso qué le corres-
ponde a cada uno de ellos. La minería 
es la única actividad económica en 
el mundo - de las legales obviamen-
te – que te permite una importante 
transferencia de recursos monetarios. 
Entonces, la pregunta es ¿Cómo se 
puede hacer para que esos beneficios 
finalmente los tres del triángulo sean 
favorecidos? La lectura es muy senci-
lla, porque al parecer en los últimos 
diez años ha favorecido a dos perso-
najes (Estado y privados) y el tercero 

-que es la población- se siente total-
mente desprotegido. 

Lo que le va a pasar al Perú bási-
camente va depender de dos cosas 
desde mi punto de vista; cómo el 
Estado y la ciudadanía logran ver 
si realmente quieren hacer minería 
en este país, y la respuesta es bas-
tante extraña, por ejemplo, se ha 
escuchado decir al Estado Peruano 
que se han hecho grandes cosas en 
minería y se refieren a los proyectos 
mineros de Toromocho, el de Las 
Bambas y las ampliaciones en Cerro 
Verde y Toquepala, pero es el mismo 
discurso que se tenía desde el 2013 
y eso es un problema por dos razo-
nes, la primera razón es que el Esta-
do ha pensado que sigue haciendo la 
minería de los años noventa donde 


